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aLAter di Frosinone dichiara 
guerra agli abusivi che occupano 
gli appartamenti delle palazzine 
popolari. leri mattina un'impor 
tante operazione di sgombero, di 
concerto con la questura e la pre 
fettura, che ha riguardato quattro 
immobili del Casermone. In uno 
di questi viveva anche la compa 
gna di Mikea Zaka, il ventitreenne 
albanese arrestato per l'omicidio 
del suo connazionale di ventisette 
anni Kasem Kasmi avvenuto allo 
Shake bar lo scorso 9 marzo. L'en 
te, guidato dal commissario 
straordinario Antonello lannaril 
i, ha scelto il pugno duro e ha in 
tenzione di recuperare tutti gli ap 
partamenti occupati. Al momento 
se ne contano 135 su L353. Per 
quanto riguarda le zone, oltre al 
Casermone, ci sono anche gli sta 
bili di viale Grecia, di via Claudio 

Monteverde, di via Mola Vecchia e 
di viale Parigi (nel quartiere Cavo 
ni). lannarilli ha parlato di un'o 
perazione volta a ripristinare la le 
galitàe, soprattutto, a tutelareidi 
ritti fondamentali, quali il diritto 
alla casa e alla proprietà I com 
menti del presidente della Regio 
ne Lazio Francesco Roccae del 
l'assessore regionale alle case po 
polari Pasquale Ciacciarelli. 

CIOCIARIA 
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Strangolagalli Arrestato dalla Guardia di finanza un settantenne per usura ed estorsione. Disposti i domiciliari 
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Secondo l'accusa chi non riusciva in tempo a rispettare le scadenze delle rate subiva pressioni e minacce 

Iscnzione all'AIbo Nazionale Gestori Ambientall n. RM1036 

Pagina 5 

SVUOTAMENTO FOSSE BIOLOGICHE 

Frosinone 
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Via gli abusivi dal Casermone 

Ilpm chiede 

Frosinone L'Ater ha recuperato quattro appartamenti occupati: in uno viveva anche la compagna di Mikea Zaka Il ventitreenne albanese è in carcere dopo la sparatoria allo Shake bar in cui è rimasto ucciso un giovane connazionale 
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Il punto Quasi definita la lista del Pd, ecco i nomi dei Cinque Stelle 
Giuseppina Bonaviri (indicata dal Psi) negli Stati Uniti d'Europa 

Glomallstl IndlpendentU 

Mercoledi 
24 aprile 2024 

L'ANALISI 
CORRADO TRENTO 

Quasi definita la lista del 
Partito Democratico alle elezio 
ni europee nella Circoscrizione 
Centro. La segretaria nazionale 
Elly Schlein sarà capolista. Poi 
1 deputato ed ex presidente 
della Regione Lazio Nicola Zin 
garetti. Quindi Camilla Laureti. 
Poi l'ex direttore di Avvenire 

Marco Tarquinio, ma anche 
Beatrice Covassi, Dario Nardel 
la (sindaco di Firenze), Daniela 
Rondinelli, Matteo Ricci (pri 
mo cittadino di Pesaro), Üm 
berto Insolera, Aessia Morani, 
Marco Paciotti, Antonio Maz 
zeo. Bisogna sempre tener pre 
sente che la Circoscrizione 
comprende quattro regioni: La 
zio, Toscana, Umbria e Marche. 
Inevitabile altresi una sorta di 
"conta" tra le correnti. Il duello 
a distanza tra Zingaretti (soste 
nuto dalla Schlein) e Nardella 
(uomo di punta di Franceschi 
ni) darà risposte importantiper 
quel che riguarda gli equilibri 
all'interno del partito. Rifletto 
ri accesi su percentuali, voti e 
preferenze. A meno di clamoro 
si colpi di scena, dunque, il Pd 
non avrà candidati della pro 
vincia di Frosinone. L'area Pen 
sare Democratico di Francesco 
De Angelis e Sara Battisti è 
schierata con Zingaretti. Men 
tre l'ex presidente della Provin 
cia e già sindaco di Ferentino 
Antonio Pompeo farà campa 
gna elettorale per Nardella. 

EareRossell. 1 
03100 Frosinono Impresa iscta al A.OC. al n 25449 

Candidature 
al rush finale 
Chi sale e chi scende 

Gli esponenti locali 
Salgono a cinque i candidati 
della provincia di Frosinone 
nelle diverse liste. L'ex presi 
dente del consiglio regionale 
del Lazio Mario Abbruzzese 
(Le 54) na rmato ieri l'accetta 

della candidatura Nel 
Carroccio c'Á pure Maria Vero 
nica Rossi. uroparlamentare 

Direttore rosponsabilo 
blevi 

Cristiano Riccl 
Direttoro oditoriale 
Corado Trento 

Capo Serv 
Kata Valente 

DI Mambro 

AGI 
REAGIR CCOMPLJR 

La sede del Parlamento europeoa Strasburgo 

uscente. Mentre in Forza Italia 
in campo Rossella Chiusaroli, 

da poco eletta coordinatore 
provinciale del partito in Cio 
ciaria. Quindi il dottor Luciano 
Conte, che concorrerà nella li 
sta Alleanza Verdi e Sinistra di 
Nicola Fratoianni e Angelo Bo 
nelli. Candidata alle europee 
anche la dottoressa Giuseppina 
Bonaviri, nella lista Stati Uniti 
l'Europa, composta da +Euro 

pa di Emma Bonino, Italia Viva 
di Matteo Renzi e dal Partito 
Socialista. E infatti è stato Gian 
Franco Schietroma, segretario 
regionale del Psi, ad annuncia 
re la candidatura della Bonavi 
ri. Rilevando: «a lista Stati 
Uniti d'Europa è stata costitui 
ta da Psi, +Europa, Italia Viva, 
Radicali italiani ed altre forma 
zioni politiche per modificare 
profondamente l'attuale Unio 
ne Europea. II progetto di unità 
politica dell'Europa corrispon 
de, del resto, ad una storica bat 
taglia socialista, secondo quan 
to auspicato sin dal 1896 addi 
rittura da) fondatore del nostro 

Edllorlale Oggl 
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Reduzlone Lallna 

partilo, Filippo Turati. Poiché, 
al di là della validità indiscussa 
del progetto politico, c'Á la ne 
cessità di candidare al Parla 
mento europeo le persone mi 
gliori, noi socialisti abbiamo ri 
tenuto di proporre la candida 
tura della dottoressa Giuseppi 
na Bonaviri, una personalità in 
dipendente, competente, capa 
ce, autorevole. Medico psichia 
tra, psicoterapeuta, dottore di 
ricerca in Neuroscienze speri 
mentali e cliniche», Aggiunge 
Schietroma: «I socialisti soster 
ranno convintamente la candi 
datura al Parlamento europeo 
della dottoressa Giuseppina 
Bonaviri, nella convinzione 
che, in questo momento, sia la 
persona migliore per produrre 
un'efficace scossa politica, tale 
da garantire ai nostri territori i 
cambiamenti necessari per as 
siçurare un'adeguata crescita 
in linea con una Europa evolu 
ta, sociale, equa, sostenibile, 
competitiva». Le liste e le can 
didature dovranno essere pre 
sentate martedi 30 aprile e 

Sale 
a cinque 
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degli 
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mercoledi 1° maggio. Vedremno 
cOsa succederà in questi giorni. 

Le candidature 
Del Pd abbiamo detto. Per il re 
sto, in Fratelli d'Italia si attende 
la decisione di Giorgia Meloni, 
presidente del consiglio e lea 
der del partito. Sky TG24 ieri ha 
sottolineato come «fonti parla 
mentari del centrodestra indi 
cano come "imminente" l'an 
nuncio della premier Giorgia 
Meloni che potrebbe sciogliere 
la riserva domenica 28 in chiu 
sura dell'assemblea program 
matica di Fratelli d'Italia a Pe 
scara», In corsa l'europarla 
mentare uscente Nicola Pro 
caccini. Da vedere se della par 
tita sarà pure l'assessore regio 
nale Fabrizio Ghera. Nella Lega 
i nomi sono quelli del generale 

Roberto Vannacci, di Davide 
Bordoni, di Matteo Adinolfi 
(deputato europeo uscente), di 
Cinzia Bonfrisco e di Monica 
Picca. Forza Italia sarà guidata 
da Antonio Tajani, segretario 
nazionale e ministro degli este 
ri. Ci saranno l'europarlarmen 
tare uscente Salvatore De Meoe 
Renata Polverini, ex presidente 
della Regione Lazio. Nel Movi 
mento Cinque Stelle nella cir 
coscrizione Centro concorrerà 
Carolina Morace, ex calciatrice 
e allenatrice. Si sono svolte le 
parlamentarie (hanno votato 
23.744 iscritti che hanno 

rio Tamburrano, Gianluca Fer 
rara, Giovanna Basile, Giusy 
Esposito, Valentina Fazio, Fe 
derica Lauretti, Giuliano Pacet 
ti, Stefania Volpi, Sergio Roma 
gnoli. Nei prossimi giorni la si 
tuazione sarà definita. Per 
quanto concerne Alleanza Ver 
die Sinistra, in corsa tra gli altri 
laria Salis, Ignazio Marino e 
Massimiliano Smeriglio. L'ex 
assessore regionale alla sanità 
Alessio D'Amato con Azione, 
Marietta Tidei con Stati Uniti 
d'Europa. 

1l sistema elettorale per le eu 
ropee è quello proporzionale: 
ogni partito farà corsa su sé 
stesso. Le circoscrizioni sono 5: 
Nord occidentale, Nord orien 
tale, Centrale, Meridionale, In 
sulare. In Italia si eleggono 76 
europarlamentari, 15 dei quali 
nella circoscrizione Centro, che 
comprende Lazio, Toscana, 
Umbria e Marche. Dicevamo 
del sistema elettorale propor 
zionale, con soglia di sbarra 
mento nazionale al 4%. CÁ la 
possibilità di esprimere fino a 
tre preferenze. Rispettando 
l'alternanza di genere. Ma sic 
come in Italia ogni votazione 
produce effetti ad ogni livello, 
l'attenzione dei partiti è altissi 
ma in tutti i territori. E la pro 
vincia di Frosinone non fa ecce 
zione. 
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Frosinone 

Comune, 
Lo scenario L'incrocio dei risultati delle europee con quelli delle politiche e delle amministrative sarà decisivo 
Verranno "pesate" soprattutto le liste civiche, per il contributo che riusciranno a dare ai partiti. Fattore preferenze 
LA SITUAZIONE 
CORRADO TRENTO 

La seduta ordinaria del 
consiglio comunale si terrà 
con ogni probabilità a metà 
maggio. Prima ci sarà l'appun 
tamento dedicato al question 
time, che come al solito rap 
presenterà un termometro po 
litico imprescindibile. Soprat 
tutto all'interno della maggio 
ranza di centrodestra. Dove il 
tema della verifica politica re 
sta sul tavolo anche se passi 
avanti non si vedono. Ma que 
sto non våol dire che la situa 
zione non venga analizzata. Il 
fatto è che ci sono le europee al 
le porte e il dato del capoluogo 
sarà comunque importante 
per capire gli equilibrieirap 

porti di forza. 

Politiche e comunali 
Alle europee si vota conil pro 
porzionale e possono essere 
espresse fino a tre preferenze. 
Il raffronto avverrà inevitabil 

mente con le politiche del set 
tembre 2022. Non perdendo di 
vista però le comunali di giu 
gno 2022. L'incrocio tra questi 
due dati sarà particolarmentc 
indicativo. Perché alle ammi 
nistrative c'è una forte presen 
za di liste civiche. Mentre alle 
europee, come del resto alle 
politiche, i protagonisti sono i 
partiti. A Frosinone alle politi 
che (Camera dei �deputati) Fra 
telli dltalla na ottenuto o.o 
vol, pari Forza Italia 2.384 ientre il Partito .871 (9,02%). Ve 
Democratico ee 1vato ardi 3.293 (15,88%). Alleanza 
e Sinistra di voti ne pre 
(3,14%). Il Movimento Cinque 
atelle al 15,22% (3.156 vou Azionee Italia Viva insieme 
6,33% (1.312 voti). Vediamo i 
vece come andò alle comunali, 
iniziando dal centrodestra Lu 
sta Ottaviani all'11,80%, Lista 
per Frosinone all'8,18%, Lega 
al 4.33%. Stiamo parlando di 
due civiche che fanno riferi 
mento al Carroccio: la prima 
porta il nome dell'ex sindaco e 

ato a auota 

Per Pittiglio, Di Pucchio, 
-Ranaldi e Vacana 

LA NOTA 

rese 652 

la posta in palio è doppia 

rcoled 

L'8 e 9 giugno si vota anche 
per le amministrative. Sono 36 i 
Comuni della provincia di Frosi 
none interessati dalla tornata 
elettorale: Cassino, Veroli, Acu 
to, Arnara, Ausonia, Broccoste] 

Casalvieri, Castelliri, Cepra 
no, Colfeljce, Coreno Ausonio, 
Falvaterra, Fontechiari, Gallina 
ro, Giuliano di Roma, Isola del 
Liri, Morolo, Paliano, Pescosoli 

breno, Rocca do, Piglio, Posta 

24 aprile 2024 

CÁ un'altra verifica 
anentare Nicola 

civica del 
attuale 

Ottavianl vicesindaco Antonio Scaccia 
ha sostenuto le regionali, 

Sia alle Lega sia 
politiche c 
schierando fra l'altro France 
sca Chiappini, prima degli elet 
ti al Comune. Alle amministra 
tive la lista di Fratelli d'Italia è 
arrivata all'8,749%. Forza Italia 
al 4,51%. Frosinone Capoluogo 
di Pasquale Cirillo ha ottenuto 
il 2.96%. Poi c'è la Lista Ma 
strangeli: 8,43%. Riccardo Ma 
strangeli si è definito un sinda 
co civico in quota Lega. Va det 
to che parliamo di liste con 
tanti candidati e che a due anni 
di distanza diverse cose sono 
cambiate. Anche e soprattutto 
con riferimento ai rapporti in 
terni ai singoli gruppi. I risul 

Quelli che (anche) la Provincia.. 

tati alle europee alia rap 
di Fratelli d'] 

talia. Lega e Forza 

presenteranno una fotogra 
fotora 

attuale deglh equibaP par 
titi della coalizione di centro 
destra. Non solo: si capirà me 
glio chi sta con chi a due ann 
di distanza dalla vittoria di 
Mastrangeli. Specialmente 
nelle civiche. 

d'Arce, San Donato Val di Comi 
no, San Giorgio a Liri, San Vitto 
re del Lazio, Sant'Ambrogio sul 
Garigliano, Sant'Andrea del Ga 
rigliano, Sant'Apollinare, San 
tElia Fiumerapido, Santopadre, 
Settefrati, Strangolagalli, Valle 
maio, Vallerotonda, Vico nel La 
zio e Villa Santo Stefano. Per 
quattro consiglieri provinciali la 
sfida sarà doppia. Parliamo di 
Enrico Pittiglio (Pd: San Donato 
Val dí Comino), Gaetano Ranal 
di (Pd: Cassino), Antonella Di 
Pucchio (Pd: Isola del Liri) e Lui 
gi Vacana (Provincia in Comu 
ne: Gallinaro). 

Tornando alle comunali del 
2022, il primo partito è stato il 
Pd, con il 12,49%. Nel centrosi 

Rlccardo Mastrangell e Massimllano Tagllaferri 

Infatti daquando è in vigorela 
Delrio (dieci anni) ii ruolo i 
consigliere provinciale "deriva" 

Assetti di giunta 
e dinamiche 

di maggioranza 
continuano ad essere 

monitorati 

nistra Lista Marzi all'11,12%, 
Lista Marini al 4,47%. Nella 
coalizione c'era anche il Polo 
Civico di Gianfranco Pizzutelli 
(6.31%). Movimento Cingue 

naipentastel Stelle al"1.32%. 
lati alle amministrative non 
fanno segnare risultati imno 
tanti. Diversamente dalle poli 
tiche. I1 Partito Socialista, 
si presentò con un proprio can 
didato sindaco (Vincenzo Iaco 
vissi), a livello di lista arrivò al 
5,44%. I risultati delle europee 
saranno importanti sotto di 
versi punti di vista. Non ultime le preferenze per i singoli can 
didati. Difficile (ma non im 
possibile) che possano influen 
zare le dinamiche della verifica 
politica. Però sicuramente an 
dranno "lette" sia per quanto 

Mauro 
Vlcano 

Pasquele 
Cirillo 

Anselmo 
Plzzutell 

Gaetano Ranaldl, 

Antonella 
ed Enrdco 

Pittlgllo. 
Dietro: Lulgl 

ne 

Vacana 

concerne il presente che per gli 
eventuali sviluppi del futuro. 

La situazione 
Tornando alla verifica politica, 
il sindaco Riccardo Mastran 
geli non ha fretta. Ma continua 
a monitorare la situazione. 
Molto attento pure Massimi 

Tagliaferri, presidente 
del consiglio comunale 
lano 

esponente di riferimento della 
Lista Ottaviani. Sono tre le te 
matiche sul tappeto. La prima 
riguarda la posizione di Mauro 
Vicano, che al ballottaggio del 
2022 raggiunse un'intesa pro 
prio con Mastrangeli. In virtù 
della quale Alessandra Sardel 
litti venne nominata assessore. 
Vicano si aspetta di mantenere 
una rappresentanza in giunta. 
Mentre invece Pasquale Cirillo 
ha chiesto un cambio di asses 
Sore per quanto riguarda Fro 
sinone Capoluogo, lista civica 
che ha mantenuto in aula con 
siliare. Sulla base di un patto 
federativo con Forza Italia, 
partito al quale ha aderito. 
Non sono arrivate risposte da 
parte di Riccardo Mastrangeli. 
La sensazione del "grande ge 
lo" è fortissima. Quindi il grup 
po fornato da Anselmo Pizzu 
telli (Lista Mastrangel, 
Antou Ciovanni Bor 

tone (Lega). La posizione sotto 
i riflettori è quella di Anselmo 
Pizzutelli, che ha sempre chie 
sto un confronto programma 
tico. Sembra che passi avanti ci 
siano stati, soprattutto per la 
mediazione di Massimiliano 
Tagliaferri. Ma le domande so 
no: 1) il gruppo esprimerà o no 
un assessore? 2) in aula consi 
liare farà parte integrante del 
la maggioranza? 

Le risposte saranno decisive 
a questo punto. La sensazione 
è che per il futuro non ci saran 
no spazi per strategie"di lotta e 
di governo". Le europee sono 
ormai dietro l'angolo: manca 
no quarantacinque giorni al 
l'apertura delle urne. Attenzio 
ne però: un blitz sulla verifi 

ca non si può escludere. 
AIPRODUZIONE AISERVATA 

da quello di consigliere comuna 
le. Se quest'ultimo viene meno, 
l'effetto domino è immediato. 
Enrico Pittiglio. vic 

dente 
della PrOvinot Mcepresidente 

Provincia, concorre per la 
conferma come sindaco di San 
Donato Val di Comino. Anche 

Antonella Di Pucchio è impe 
gnata nella sfidaper la fascia tri 
colore di Isola del Liri. In ogni 
caso la situazione è molto chia 
ra. Si tratta di esponenti politici 
che lo scorso dicembre non han 
no avuto problemi ad essere 
confermati nei banchi di Palaz 
zo Jacobucci a suon di voti pon 
derati. AIle comunali cambia il 
sistema elettorale e alle urne si 
recanoicittadini. Mala determi 
nazione dei diretti interessati è 
la stessa. D'altronde si tratta di 
"veterani" di tante battaglie p0 
litiche. e 

CorTre, 
RIPRODuDONE RISERVATA 
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Frosinone 

La risorsa delle imprese "rosa 
Economia Al via "Formiamoci", un ciclo di webinar gratuiti per riconoscereil giusto ruolo economicoe sociale delle donne 
l progetto formativo del Comitato per I'Imprenditoria Femminile della Camera di Commercio Frosinone- Latina 
L'INIZIATIVA 

Riconoscere il giusto ruolo 
economico e sociale alle donne è 
un fattore chiave per la crescita 
del Paese. L'Istituto Europeo per 
la Parità di Genere (EIGE) stima 
che una maggiore uguaglianza di 
genere per l'Italia possa portare 
ad un incremento di circa il 12% 
del PIL entro il 2050. Per il rag 
giungimento di questi obiettivi, 
non più prorogabili, il sistema ca 
merale è impegnato con la rete 
dei Comitati per l'Imprenditoria 
Femminile (CIF) con la ferma vo 
lontà di promuovere la cultura 
imprenditoriale delle donnee per 
il supporto nelle fasi di avvio del 
l'impresa e nel suo consolida 
mento. 

Con l'intento di valorizzare e 
favorirelaqualificazione impren 

7 

ditoriale delle donne nel sistema 
economico territoriale, il Comita 
to perl'Imprenditoria Femminile 
della Camera di Commercio di 
Frosinone Latina, promuove il 
progetto �Formiamoci": un ciclo 
di pillole formative dedicate alle 
imprese rosa in programma dal 6 
maggio al 3 giugno 2024. 

I webinar affronteranno tre te 
mi: empowerment femminile, va 

lorizzazione dei prodotti agroali 
mentari tipici eeducazione finan 
ziaria e saranno tenuti da esperti 
qualificati. Le 18 ore complessive 
di formazione saranno realizzate 
nell'arco di 9 incontri che si svol 
geranno nelle giornate di lunedi e 
giovedi, dalle ore 14.00 alle ore 
16.00, previa registrazione online 
ai link disponibili sul sito camera 
le. A tutte le partecipanti, che 
avranno raggiunto almeno l'80% 
di presenza per ogni singolo mo 

dulo, sarà rilasciato un attestato 
di partecipazione. Il calendario 
completo, con i relativi moduli di 
iscrizione, è disponibile sul sito 
web istituzionale www.frlt.cam 
Com.it 

I focus 
Donne in azione: un viaggio nel 
l'Empowerment Femminile (Co 
municazione efficace, Parlare in 
pubblicoe Consapevolezza di sé). 

Valorizzazione dei prodotti 
agroalimentari tipici (Modelli di 
approvvigionamento alimentare 

La soddisfazione 
del presidente 

Giovanni Acampora 
e del presidente del Cif 

Carolina Cascella 

tra globale e locale e PAT-econo 
my, La sostenibilità alimentaree 
Marketing strategico e marke 
ting operativo nelle produzioni 
agroalimentari tipiche). 

Le donne contano (Pianifica 
zione finanziaria, Indebitarsi con 
prudenza, L'ABC degli investi 
menti). 

Il Presidente della Camera di 
Commercio Frosinone Latina, 
Giovanni Acampora, ha cosi com 
mentato: «La nostra Camera di 
Commercio è particolarmente at 
tiva in tema di parità di genere e 
opera costantemente al fianco 
delle donne. Abbiamo voluto con 
forza rendere operativo il Cif che, 
come tutti Comitati istituiti pres 
so le Camere di Commercio d'Ita 
lia, ha il vantaggio di essere inse 
rito all'interno del sistema came 
rale e quindi di appartenere ad 
una reteedi operare con metodo 

In alto il presidente 
della Camera di 
Commercio 
Frosinone-Latina, 
Glovannl 
Acampora, e il 
presidente del Cit. 
Carollna 
Cascella 

logie orientate allo scambio di 
esperienze e di best practices ed 
alla individuazione di progetti e 
azioni comuni. I webinar gratuiti 
che stanno per essere avviati nel 
I'ambito del progetto "Formia 
moci" sono la prova di un impe 
gno concreto che al centro 
l'empowerment femminile La 
formazione è l'asset principale 
per consentire alle donne di svi 
luppare le loro realtà imprendito 
riali e non possiamo che ritenerci 
orgogliosi per questo nuovo per 
corso che vedra protagoniste le 

In picna sintonia, le parole del 
la Presidente del Cif, Carolina Ca 
scella: «Abbiamo voluto concen 
trare in questo primo ciclo di pil 
lole formative tutti gli argomenti 
di più stretta attualità nella ge 
stione di un'impresa a conduzio 
ne femminile, con la volontà diri 
spondere alle esigenze delle don 
ne imprenditrici. Tutte le compo 
nenti del CIF hanno portato le 
istanze delle Associazioni di cate 
goria che rappresentano -ognuna 
orientata ad acquisire competen 
ze nel proprio raggio di azione -
cosi abbiamo messoinsiemeivari 
interessi riuscendo a creare un 
percorso di formazione base, inci 
sivo e concreto. Ogni ambito af 
frontatonel corso dei webinar po 
trà poi essere approfondito su ri 
chiesta delle imprese, con un suc 
cessivo step di formazione dedi 
cata. Stiamo lavorando anche su 
altri asset costruendo percorsi 
nel rispetto della nostra mission: 
guidare le imprese rosa sin dall'i 
nizio del loro percorso sotto ogni 
aspetto. Per questo voglio ringra 
ziare, a nome mio e del CIF, la Ca 
mera di Commercio Frosinone 
Latina per aver messo a disposi 
zione fondi e non solo dandoci la 
possibilità di operare in questa 
direzione». 

O AIPRODUIONE AISERVATA 

Treifocus organizzati 
che andranno a 

toccare tematiche dl 
grande attualitàe 

importanza 

nostre imprese rosa», 



Cassino 
cassino@editorialeoggiinfo 

LINTESA 
LORENZOVITA 

Alla fine, sarà una corsa a cin 
que. Dopo un <lungo periodo di 
rilessione», Azione ha deciso di 
abbandonare la strada dell'auto 
nomia prediligendo 
ialogo con le lOquella del 

re torze politi 
che. Così, dopo un p primo tentati 
vo di intesa -fallito -con il centro 
sinistra, icalendiani nella giorna 
ta di ieri sono riusciti a trovare il 
tanto agognato punto di caduta 
con il terzo polo, incoronando 
Giuseppe Sebastianelli frontman 

L'alleanza, viene annunciata in 
un comunicato a firma di Anto 
nello Antonellis, segretario pro 
vinciale diAzione edi Arduino In 
cagnoli, coordinatore cittadino di 
Cassino: «Con gioia e determina 
zione, comunichiamo la nostra 
decisione di sostenere Giuseppe 
Sebastianelli come candidato ala 
carica di sindaco di Cassino. Que 
sta scelta è frutto di una profonda 
riflessione. Una riflessione cheri 
guardaprima di tutto l'incrollabi 
le coerenza dimostrata nel tempo 
e la sua enorme capacità dË ascol 
to». 

Ilterzo polo sogna il ballottaggio 

Spiegano ancora: «Riteniarno, 
infatti, che essere capaci di ascol 
tare sia una qualità irinunciabile 
in una persona che si propone di 
governare una comunità, dove le 
scelte non possono essere calate 
dall'alto senza confrontarsi con 
chi, poi, paga il prezzo di quelle 
scelte», 

Verso il voto Laspirante sindaco Giuseppe Sebastianelli incassail sostegno di Azione, che abbandona la strada dellautonomia 
«Crediamo fermamente che Cassino abbia bisogno di una figura libera da condizionamenti e attenta alle esigenze dei cittadini» 

Inoltre, «il percorso trasparen 
te e vicino ai cittadini dalui avvia 
to, ha profondamente colpito il 
octro n sintonia con : 
Ossionee dell'atten valorid 
zione al s Sociale. che t tanto ci 8 

no a cuore. Proprio queste sue c 
ratteristiche «umane e lasua atti 
tudine alla massima condivisio 
ne. ci hanno convinto sulla possi 

DAL PALAZzo 

Otto giovani agenti di Poli 
zia locale andranno a rafforzare 
lorganico al comando di Giu 
seppe Acquaro. Da ieri mattina, 
al termine di un lungo iter am 
ministrativo iniziato lo scorso 
anno, il corpo di Polizia locale 
della città può contare su nuove 
unità assunte a tempo determi 
nato, provenienti dalle gradua 
torie di Minturno e Santi Cosma 
e Damiano. «Sono agenti tra 
20 ed i 38 anni, giovani, con 
un'ottima formazione e già �o 
tati di curricula ed esperienze di 
tutto rispetto - ha spiegato il 
sindaco Ënzo Salera al termine 
dell'incontro avvenuto in muni 
cipio -Sono certo che, cosi come 
già avvenuto per le precedenti 
assunzioni del 2020 e 2021, que 
sti ragazzi, affiancati dai più 
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ll candidato 
sindaco 
del terzo polo 
Giuseppe 
Sebastianelll 

lcalendiani: 
«Preziosa 

la sua 
Conoscenza 

della 
macchina 

comunale»> 

bilità di lavorare insieme ad un 
programmaperla città che ci pos 
sa rappresentare pienamente. 
Fondamentale la sua conoscenza 
della maçchina amministrativa, 
oggettivamente dimostrata, alla 
quale intendiamo aggiungere la 
nostra, innovativa e fortemente 
orientataal risultato. Anche il no 
stro impegno per la democrazia e 
lalegalità, e il nostro convinto eu 
ropeismo, pilastri fondamentali 
di Azione Cassino, ha trovato in 
lui un valido alleato». 

Sottolineano: «Crediamo fer-
mamente che Cassino abbja biso 

no di una fgura politica libera 
a condizionamen 

tenta alle reali esigenze dei citta 
dini. Conilnostro sostegno, confi 
diamo che Sebastianelli possa in 
carnare appieno queste qualità, 
contribuendo al progresso e al be 
nessere dellanostra comunità», 

L'intesa, si sostanzierà sul pia 
no amministrativo attrayerso al 
cuni punti programmatici che 
configureranno il programma 
elettorale del terzo polo. 

5 
O lcandidati 

sindaco 

Gli agenti 

che concorreranno 

di Polizia locale 
enlrati in servizio 

mattina 

alle elezioni 
amministrative 
di giugno 

Salgono dunque a quattro le li 
ste delle piattaforma: oltre alla ci 
vica di Sebastianelli, a quella di 
Giorgio Di Folco, ad Azione, a 
comporre il mosaico c'è una lista 
animalista che già tre settimane 
fa ha conclamato l'adesione al 

Vo. 

Salgono 
a quattro 

le liste 
che fanno 

parte 
dell'area 

civica 

Assunzioni Hanno preso servizio i primi otto vigili urbani. Entro fine anno ne arriveranno altri trenta 

Polizia locale, un �esercito" di agenti in arrivo 
esperti già in servizio, daranno 
certamente un forte contributo 
alle attività del comando di Po 
lizialocale». 

progetto civico. 

Si tratta di una soluzione 
temporanea, dettata senz'altro 
da una condizione emergenzia 
le che il Comando cassinate vive 
in questi ultimi anni, �ove sono 
solo 12 gli agenti in servizio a 
tempo pieno, a fronte dei 40 
previsti dalla legge. Con le as 
sunzioni a tempo determinato, 
però, il Comando avrà persona 
leasufficienza per gestire lasta 
gione estiva, molto più gnativa sotto il profo onort 

E con l'aumentare delle liste, 
aumentano anche le ambizioni. 
Adesso tra le fila del terzo polo c'è 
chi comincia ad accarezzare la 
riuscita dell'impresa: da due uo 
mini scesi dall'ottovolante del 
centrodestra per «rimanere fede 
li alla coerenza iniziale», il pro 
getto si è arricchito di tanti nomi 
ed esponenti del mondo politico 
locale. Ecco perché, ora, più che a 
brindare sulla sconfitta del cen 
trodestra, il nuovo orizzonte è 
quello batterlo sul campo. Magari 
strappando l'accesso al ballottag 
gio.e 

OAIPRODUZONE AI^ERVATA 

Ma non finisce qui: «Stiamo 
inoltre già lavorando - ha tenu 
to a precisare il primo cittadino 

affinché l'amministrazione 
comunale nel secondo semestre 
2024, una volta terminata la 
procedura di dissesto, possa 
bandire un concorso per assu 
mere circa30 nuove unità: tutto 
per dare una svolta senza prece 
denti al corpo di Polizia locale, 
la cui azione, nel tempo, è stata 
limitata da un'annosa, cronica 
carenza di personale dovuta an 
che ai tanti pensionamenti regi 
strati negli anni addietro e ad 
un limitato turnover».e 

O AIPROoUzIONE AISERVATA 

Mercoledi 
24 aprile 2024 

delleistanze del circolo. 

enti e sempre at 



Sora-Arpino- Fontana Liri- Valcomino 

La sida pacifista di Conte al Parlamento europeo 
leri la presentazione 
della candidatura 
con Alleanza Verdi Sinistra 

SORA 

mNel cuore della città, ai piedi 
della cattedrale Santa Maria As 
sunta, ieri pomeriggio il candida 
to alle europee della lista Alleanza 
Verdi Sinistra, il consigliere co 
munale Luciano Conte, ha inau 
guratoil suo comitatoelettorale in 
via Filippo Corridoni. 

Si è parlato di pace, non soltan 
to auspicata ma praticata per po 
ter essere raggiunta. Conte ha 
riavvolto il nastro del suo impe 

SORA 
ENAICA CANALE PAROLA 

La giunta del sindaco Luca Di 
Stefano al lavoro per realizzare 
unanuova pista ciclabile. 

Il costo dell'opera sfiora il mi 
lione (992.379 euro) e, se il Comu 
ne riuscirà a reperire i fondi. con 
sentirà la ricucitura e il comple 
tamento dei tratti esistenti di pi 
sta ciclabile ed il collegamento 
delle zone periferiche con il centro 
storico - si legge nel progetto - in 
centivando la mobilità ciclabile su 
un modello di spostamento urba 
no che contribuirà a rendere il 
centro cittadino a misura di pedo 
ni e ciclisti e maggiormente pro 
tetto dal traffico e dall'inquina 
mento veicolare, rendendo più si 
cure le diverse mnodalità di sposta 
mento (veicoli, velocipedi, pedo 
ni) tramite la nuova segnalazione 
dei percorsi dedicati, consenten 
do anche il collegamento tra le zo 
ne periferiche ed il centro, offren 
do una mobilità alternativa a 
quella automobilistica per i movi 
menti pendolari quotidiani 

Nei giorniscorsila giuntaha ap 
provato il progetto di fattibilità 
tecnico-economica predisposto 

Obiettivo "ciclabile bis" 
I progetto L'amministrazione Di Stefano punta con decisione sulla mobilità alternativa 
Comune a caccia di finanziamenti per una seconda pista che completie integri la prima 

Summit tra i sindaci 
delle zone interessate 
dai disservizi 

FONTANA LIRI 

Condotta idrica Propellenti 
Si tenta la via del ministero 

Una richiesta ladifesa per 
di incontro ur 

gente al Ministero della 
individuare una soluzione al pro 
hlema della mancanza d ac d'acaua in 
alcune zone di Fontana 

gno sociale negli ultimi anni, in 
prima linea per le persone in diffi 
coltà, per il popolo del'Ucraina, 
perla pace, per lapresa di coscien 

za dei problemi che scatenano le 
guerre. Non è mancato un riferi 
mento al periodo del Covid che ha 
vissuto da medico. 

Lrdal e Monte San Giovanni servite 
la condotta idrica dello Stabili 
mento militare propellenti. 

Alodare le capacità e l'impegno 
di Conte il segretario regionale del 
Lazio di Sinistra Italiana Danilo 
Cosentino che ha tratteggiato, in 
sieme ad Annamaria Bellisario, le 
caratteristiche che hanno portato 
a individuarlo come candidato del 
territorio per la coalizione Allean 
za Verdi Sinistra Una candidatu 
ra che ha sorpreso lo stesso Conte, 
che si è detto pronto a portare le 
istanze della coalizione in Europa. 

Ë quanto concordato lunedi 
mattinanell'incontro traisindaci 

Mercoledi 
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dagli uffci municipali. Il crono 
programma prevede il termine di 

realizzazione dell'opera nella pri 
ma settimana del mese di dicem 
bre 2025. Nell'atto approvato dal 
l'esecutivo si legge che il prOgetto 
di fattibilità tecnico-economica 
non comporta impegno di spesa 
sul bilancio comunalein quantolo 
stesso è stato approvato dalla 
giunta Di Stefano al fine dellapre 

Conte/ 

dei tre paesi, Acea ei vertici del 
Propellenti. I sindaci Gianpio 
Sarracco, Luigi Germani ed 
Emiiano Cinelli, considerato che 
con il subentro dell'Agenzia indu 
stria difesa la linea esterna alle 
mura dello stabilimento nonè di 
competenza di quest'ultimo ma 
del ministero, hanno concordato 
di richiedere un incontro urgente 
al Ministero della difesa per ap 
profondire laquestione, anche al 
laluce dellapossibile dismissione 
totale della linea paventata più 
volte dal Propellenti, e di coinvol 
gerela Sto dell'Ato 5 per il suppor 
to agli utenti interess 

0OUDONE AISERIATA 

sentazione della richiesta per l'ot 
tenimento del finanziamento. 

«Con il progetto di fattibilità 
tecnico-economica - ha spiegato 
Di Stefan0 -rispondiamo al bando 
pubblicato con decreto intermini 
steriale con l'obiettivo di svilup 
pare sempre di più il collegamen 
to dellezone periferiche conilcen 
tro storico. La volontà dell'ammi 
nistrazione è quella di sviluppare 

Di Benedetto ha incontrato 
il prefetto Liguori 
Viaal monitoraggio 

Un moTEnto 

CARMPOLI APPENNINO 

del inaugurazione 

Siè svolto lunedi l'incontro tra 
il prefetto Ermesto Liguori e il sin 
daco Pancrazia Di Benedetto sul 
problema della sicurezza sulla 
strada regionale 666. 

eletoale 

Il sindaco aveva scritto al pre 
fetto chiedendo maggiori control 
lielapossibilità di proram interventi e soluiumae 
fronteggiare e risolk e risolvere la prohle 

di Luciano Conte 

in via Fiippo 
Corndoni 

Qui accanto 
uno dei tratti 

della pista 
cclabile 
realizzat 

in centro 
ma non ancora 

inaugurati 

strategicamente la rete ciclabile 
urbana. Il progetto è certamente 
ambizioso, ma risponde ai detta 
mi del bando elasperanzaèquella 
di ottenere i fondi per la realizza 
zione di quanto approvato. Resta 
fermo lintento, che promuovia 
mo da tempo, di coinvolgere sem 
pre di più le periferie negli inter 
venti del Comune»." 

C RIPPOoUzOE RISERATA 

Haribadito essere il primo sorano 
in corsa per il Parlarmento di Stra 
sburgo, ricordando anche il suo 
impegn0 nell'organizz izzare la mar 
ciadella pace partita da piazza Vit 
torio De Sica alcuni mesi fa 

Parole di incoraggiamen nto 

I| sindaco Pancrazla D0 Benedetto 

Sinistra Italiana, Ahmed 
med. Vicinanza al consigliere è 
stata espressa anche da chi ha 
sempre appoggiato le sue batta 
glie e negli ultimni anni ha apprez 
zato la sua attività in consiglio co 
munale ma anche da chi lo cono 
Sce personalmente e crede nel suo 
essere convintamente pacifistac 

ECP. 
CRPROOOERSER,AA 

SAN DONATO VALCOMINO 

Esce distrada: era ubriaco 
Denunciae patente ritirata 
ol Carabinieri di San Donato 

Val Comino hanno ritirato la 
patentea un ventottenne 
residente nella Valle per guida 
sotto l'influenza dell'alcool. 

Nei giorni scorsi il giovane era 
stato protagonista di un 
incidente, uscendo di strada 
con la sua auto. Dai test 

eseguiti in ospedale è ermerso 
che aveva un tasso 
alcolermico superiore di sei 
volte il limite consentito. 
COsi Scattati denuncia, ritiro 
della patente e sequestro 
della vettura. 

ARPINO 

Le moto sfreciano lungo la regionale 666 
Garantiti maggiori controli sulla velocità 

Problemi tecnici al pullman 
Per alcuni alunni salta la gita 
oUno dei tre pullman che ieri 
doveva portare gli alunni 
dell'istituto comprensivo 
"Cicerone" in gita al Parco del 
Circeo non è risultato in 
regola durante il controllo 
esequito dai carabinieri di 
Arpino, richiesto dalla stessa 
sCuola come di prassi 
pullman à ctoto 

bloceato mentre oli z 

ono 

i altri due 
partiti regolarmente. 

SOncO, metre 

matica vissuta dai cittadini di 
Campoli Appennino a causa del 
l'elevata velocità delle moto che 
percorrono questa strada a folle 
velocità, mettendo a repentaglio 
laloro vitaelanostra sicurezza". 

Il prefetto ha convocato una 
riunione di coordinamento nrn 

Aner vinciale delle forze di polizia e, 
constatata la necessità di prose 
guire nelliter di approvazione 
un progetto di tutoraggio messo 
in campo grazie all'ausilio della 
polizia locale dell'Unione dei Co 
muni del Lacerno e del Fibreno, è 
stata garantita una maggiore pre 
senza dele forzedi polizia" Ecp 

CRIPROOuzONE RISERVATA 
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o state pieno sostegno per lui sono : 
Snese dal segretario provtoha 

iale di 



Frosinone 
Ralazione: Tel i- frusinonec ilmesgero.t 

Frosinone, 
ora la Salernitana 
Prima di cinque 
finali salvezza 
Bigi a pag. 39 

Ha risposto al giudice ed ha ne 
Eaognl responsabilità. L'agen 

Cassino Robert 1arna di 

finito agll arresti insieme ad al 
tre 12 persone, nega ogni addebi 
to. leri pomeriggio, durante l'in 
terrogatorio, il 27enne nativo di 
Pontecorvo e molto conosciuto 
a Cassino, ha respinto le accuse 
a suo carico. Si è difeso sia a pa 
role che a livello docunentale. 
reati contestati, che vanno 

a dbuso d potere, alla tortura 

vate, sarebbere Slonl aggra 

a partire dal 2022 nei confr 
di dodici ragazzini 

Simones pag. 37 

L'OPERAZIONE 

Spacclatore ciociaro in trasfer-
ta nella capitale beccato con 
200 grammi di cocaina pura al 

94% per un equivalente pari a 
1268 dosi. L'uomo, un n 32enne 

reslaente altra sera a Tor Ma 
rancia una zona periferica del 
la capitale dai carabinieri della 
compagnila Trastevere. È un 
personagglo glà conosciuto al-
le forze dell'ordine per reati 
Inerentl agli stupefacenti ed al 
le armi. del quale però non ven 
gono fornite le generalltà. À 
stato bloccato dai militari men 
tre stava percorTendo con 

Botte, l'agente arrestato nega 

SIa auto una dGe ctttà, Per 

wIww.ilmessaggero.it 

ºRoberto Mastronicola coinvolto nell'inchiesta sulle torture al Beccaria ha risposto al Gip: 
«Nessuna violenza verso i detenuti». Il suo difensore ha consegnato una serie di documenti 

pora e sono scattate imme 
dlatamente le manette per de 
tenzione al finl di spaccio. Dal 
le prime informazloni raccolte 
sembra che tutto quell'ingente 
quantitativo di droga fosse de 
stinato al mercato dello spac 
clo nel frusinate. 

LA CONVALIDA 

Cocaina destinata 
al mercato ciociaro 
arrestato a Roma 
ºFermato dai carabinieri un 32enne di Alatri 
Dopo l'interrogatorio concessi i domiciliari 

lerl martina davantl al giudlce 

per le indaginl prellminari ed 
alla presenzi 
I'uomo sl Aawalso della facol 

rispondere. 1J pubbll 
ta tero ha chiesto la cu: 
stodla cautelare In carcere. I) 
legale dI Nducla ha Invece chle 
sto ed ottenuto che Il suo assi 
stito, In attesa del processo, 
fosse posto agll arrestl domlci 
llarl. Glà da leri Il trentaduen 
ne ha potuto rlentrare nclla 

Quattromesi prima c'era 
stato l'omicidio diThom 
Bricca, risultato di una 
vendetta incrociata per due 
risse avvenute nei giorni 
precedenti. 

Alatri, botte dopo l'omicidio di Thomas 
Rissa all'esterno del pub, in 8a giudizio 

Una vicenda che non 
aveva insegnato nulla, visto 
che per futili motivi otto 
persone, all'esterno di un 
locale sempre ad Alatri, se le 
Adate ai santa ragione. 

sono stati 

omas 

sua abitazione. Da indiscrezio 
ni raccolte, sembra che i cara 
binieri che avevano ricevuto 
una segnalazlone siano andati 
a colpo sicuro. La certezza che 
stavano indagando nella giu 
sta direzione Ihanno avuta 
quando nel vano de 
quantitativo di sostanza stupe 
facente. Droga destinata a 
quanto sembra -agli assuntorl 
della Frosinone bene ma an 
che in altre zone limitrofe del 
territorio ciociaro. 

Marina Mingarelli 

ASNOJE) 
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Nel capoluogo 
Medaglia d'oro 
al merito civile, 
domani cerimonia 
con il ministro 

RIPPOOUIONE PISEYATA 

De Angelis a pag. 33 

PONTICORYOSRI 

rinviati a giudizio per 
quell'episodio. Perle risse 

delitto diT 
Tprecedenti al 

Stato emesso undce, 

penale di condanna nei 
confronti dei partecipanti. È 
in corso davanti alla corte 
d'assise, nel frattempo, l 
processo a carico di Roberto 
Tosone del (iglio Mattia, 
accusati dell'omicidio. 

Oficine Ortopcdichc 

Tel o773ofa 077344069 

ALATALIE) 
Sanits, 76 s 

ATINAJier, 1 

e. è 

METE 

A pag. 36 

CONVENZIONI ASL E INAIL 

rminene 

Azienda ortopedica leader in ltalla, tra le 16 
lall nazlonali vanta sel prestiglond centrl 
ortopedlcl anche In provlncia di Froslnone. 
centro ricerche ed il polo produttívo robotico d 

ultin1a generazlone. 

VillaGieia 

Sora dove il proprietario si è 
imbnttuto in un delinquente 
che stava tentando di rubare 
denaro e preziosi. Ha urlato: 
«ladro in casa, ladro In casn-e 
un vicino ha chiamato la 

ROLONIZTA DIAGNOSTICA 

Sgomberi al "Casermone", c'erano i familiaridi Mikea Zaka 

Nel capoluogo 
Mancano alcuni espropri, 
si ferma la ciclabile in centro 

Case occupate, i legami conil delitto 

Si trarta del tratto stazlone-Matusa, U sindaco rassicun: «Gli uffici 
stanno lavorando sulla questione: problema risolto a breve 

Russo a pag. 33 

Icontrolli dl lerl al "Casermone". Tragli occupanti abusivi familiari di Mikea Zaka, il glovane albanese 
che ha sparato in via Aldo Moro uccidendo il connazionale KasmI Kasen. Del Ginccio a pag. 35 

Sora, paura a Madonna delle Querce 
Sorpreso a rubare, salta dal balcone 
Rientra a casa e si trova faccia polizia. E'stata caccia 
n faccia con un ladro. I all'uomo per ore da parte 
malvivente per scappare si degli agenti, ma il malvivente 
lancia dal balcone. Minuti di è riuscito a farla franca. I 
terrore luncdi sera in un vicino ha raccontato: «Sono 

scioccato, ero uscito pochi 

andareariprendere mia 
figlia che era con le amiche. 
Era tutto tranguillo e non si 

ORTOPEDIA SANITARIA 

Anagni 
bombardata 
gli studenti 
raccontano 

L'INCONTRO 

Studenti con la passione per la 
storia; pronti a raccontare, ai 
propri compagni di classe ma 
anche ai tani cittadini, alcuni 

della vita recente della nr mnaad 
città: quelli relativi ai bombar 
damenti che colpirono Anagni 
tra il 1943 e ll 1944. Il tutto gra 
zie ad una collaborazione tra il 
Liceo Dante Alighieri, nello 

le. Questo il cuore dell'evento 
che si terrà oggi pomeriggio, a 
partire dalle 16. presso Palazzo 
Bacenetu, stoeo Palazzo e 
tempo diventato sede della Ca 
sa della Cultura comunale; un 
centro culturale che ospita 
mostre, eventi e convegni. 
titoloaSS44questo èn 

ma oggi pomeriggio. i0. GÈ stil 
denti del' liceo classico si ci 
menteranno in una prova di 
cittadinanza attiva, aprendosi 
al contesto della storia locale e 
ricostruendo I'ultima fase del 
la seconda guerra mondiale. 
Verranno ricostruite, attraver 

OGCI 
A PALAZZO 
BRACCHEI 
LINIZIATIYA ELL 
DI LICEO 
CLASSICO 
E COMUNE 

so la lettura di testi selezionati, 

zio dell'8 sertembre pllo 
darnento della linea Gustav, al 
bombardamento di Anagni ed 
alla sua liberazione. Episodio 
quest'ultimo già al centro di 
una rievocazione pubblica 
svoltasi nel marzo scorso, e di 
uno spettacolo, "Bombe su 
Anagni . messo In scena pres 

lazzo comunale G eventi 
della storia ufficiale- ha detto 
la professoressa Posponi- di 
venteranno riflesso di una sto 
rla minima e subalterma, le cui 
tracce sono state ricostruite 
sulla base delle fonti archivisti 
che comunall, delle testimo 
nianze private, della narrazio 

testl di stortoi letu 

Gioacchino Glammaria, Tom 
maso Cecllio, Costantino Jade 
cola, Luigi Gulia e Giullano 
Floridl. Olre alla lettura del te 
stl, ci sarà anche un momento 
muslcale, con la presentazio 
ne di canti popolari dl guerra. 
Ad accompagnare I coristi ci 
saranno il professor Roberto 

alla armonlca, la 
studentess dello 
Chiara d'Ercole al pianoforte e 
I'ex alllevo del Scienifico Mat 
teo Trossi, anche lul alla Fisar 
monica. 

Paolo Carnevale 
ORPROOUTOE RSERVATA 

muovevn foglia. Siamo 
esasperatl, orn basta, 

Pugllesla pag. 38 

specifico rappresentato dalla 
Polessoressa Maura Posponi, 



Frosinone 

Medagliad'oro al merito civile, 
domani arriva il ministro Piantedosi 
LA CERIMONIA 
Fervonoi preparativie sale l'at-

tesa per la cerimonia di confe 
rmento della medaglia d'oro 
al merito civile alla Provincia di Frosinone. 
E in programma domani. a par 
tire dalle lL.30. nel piazzale an-
tistante palazzo Jacobucci, se-
de dell'ente sovracomunale (in 
caso di maltempo, si svolgera 
all'intermo nel salone di rappre-
sentanza). 
Per l'importante occasione, ar-
iverà nel capoluogo il mini-
tro dell'lnterno, Matteo Pian-

tedosi. Proprio il responsabile 
del dicastero, a marzo, nel cor-
So di un incontro al Viminale. 
aveva a comunicato al presiden-
te Luca Di Stefano la decisione 
che presto il gonfalone della 

Provincia sarebbe stato decorn-
to del prestigioso riconosci-
mento dall'alto valore morale e 
simbolico. 
Domani. a Frosinone, presen-
zieranno anche le massime au-
torità civili, militarie religiose 
del territorio. 

IL PRESIDENTE 
«Desldero ringraziare a nome 
di tutti i cittadini della provin-
cia il ministro Piantedosi - ave 
va spiegato Di Stefano dopo 
aver appreso la notizia -, Ren 
deremo omaggio alle vittime, onoreremo il dei so 
pravvissuti e continueremo n 
custodire nel nostro cuore il 
patrimonio di sacrificio e di 
speranza che ci ha portati fino 
a qui» aveva aggiunto. 
E domani, 25 aprile, festa della 
liberazione dall'occupazione 

nazista, sarà ll giorno del ricor-
doa distanza di oltre ottant'an-
nl dall'nlzio del dramma e dal-
la devastazione che hanno se-
gnato ll territorio durante la Se-
conda guerra mondiale dopo 
l'8 settembre 1943, giorno 
dell'annuncio dell'armistizio. 
Migliaia di morti tra i civili, fe-
ritl, sfollati, famiglle senza più 

a un eumnulo di macerie, di-
un tetto e diversi centri ridotti 
Strutti totalmente o quasi, a 

SECONDA GUERRA 
MONDIALE, 
IN PROINCIA 

LA CERIMONIA 
PER LA CONSEGNA 
DELLA DECORAZIONE 

causa di numerose incursioni 
aeree. Tonnellate di esplosivo 
lasciate cadere sulla Ciociaria 
dai bombardieri delle forze al 
leate: da Frosinone a Ferenti 
no, da Anagni a Vallecorsa fino 
al Cassinate e alla città martire 
situata sulla linea Gustav e per 
questo cruento e sanguinoso 
campo di battaglia. Cassino, 

anni è stata insignita della me 
per falto tributo pagato, già da 
daglia d'oro al valore militare; 
altri comuni, invece, hanno ri-
cevuto quella al merito civile: 
in qualche caso è d'oro, in altri 
èd'argento o di bronzo. 
Le angosce e il dolore patit! in 
quel periodo, cosi come I gesti 
di coraggio, eroismo e solida-
rletà, domani saranno al cen-
tro di quella che si preannun-
cia una suggestiva cerimonia, 
carlca di significato. Oltre al 

ll presidente della Provincia, Di 
ministro Plantedosi, saranno 
presenti gli amministratori di 
plazza Gramscieisindaci della 
Clociaria. 

LA MOTIVAZIONE 
Questa la motivazione della de-
corazione per la Provincia: «ln 
virtù delle immani sofferenze 
subite e della straordinaria resi-
lienza dimostrata» nel periodo 
dei «tragici avvenimenti che 
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Stefano, e il ministro Piantedosi 
hanno martortato il territorio 
durante la Seconda guerra mon 
diale, negli anni 1943 e 1944». 
I) Comune di Frosinone, intan 
to, come annunciato dal sinda 
co Riccardo Mastrangell, chie 
derà l'assegnazione della meda 
glia d'argento merito civile. 
Äd oggi al capoluogo è stata con 
cessa quella di bronzo. 

Stefano De Angelis 
ORIPRODUZNONE RISERVATA 



Europee, in corsa anche Bonaviri 
I candidati diventano cinque 

VERSO LE ELEZIONI 

Diventano cinque i candidati 
ciociari che puntano a uno Scranno nell'assemblea di Stra 
sburgo. In corsa nella circoscri 
zione Centro, infatti, ci sarà an-
che la rusinate Giuseppina Bo-
naviri con la lista "Stati Uniti 
d'Europa". Ad annunciarlo è sta-
to il segretario regionale del Psi. Gian Franco Schietroma. Bona-
viri, il cui nome per questa tor-
nata è espressione del Partito so 
cialista, concorrerà alle elezioni 
europee dell'8 e 9 giugno da in-
dipendente. «La lista "Stati Uni-

FERENTINO 

Scuola materna ed elementare 
Belvedere, dopo tante promes 
se, rinvii e malumnori, ieri final 
mente sono iniziati i lavori per 
Tefficientamento energetico, 
sostituzione infissi ed ammo 
dernamento del plesso in pie-
no centTO. Lo ha annunciato il 
consigliere comunale delega-
to ai lavori pubblici, Alessan-
dro Rea. «Grazie ad un antici 
pazione del 20% del costo tota 
le dei lavori da fondi comunali 
siamo riusciti a fare partire i 
tanto attesi lavori finanziati 
con fondi Pnrr che però tarda 
no ad arrivare e si aggiungono 
al 10% che, invece, è arrivato. 
Ci auguriamo di poter dare 
presto la scuola funzionale ai 
nostri bambini - ha spiegato 
seguiremo passo dopo passo 
l'andamento dei lavori». I lavo-
ri sono stati possibili grazie ad 

ti d'Europa" è stata costituita da 
Psi, +Europa, Italia Viva, Radica 
li italiani ed altre formazioni po 
litiche per modificare profonda 
mente l'attuale Unione euro 
pea» ha spiegato Schietroma. 
leader socialista nel Lazio ha ag 
giunto che al neonato raggrup 
pamento «questa Unione euro 
pea non piace, perché senza 
un'adeguata attenzione per la 
pace, la giustizia sociale, la dife 
sa dei più deboli e verso efficaci 
politiche ecosocialiste», Tra i va 
ri incarichi ricoperti, Bonaviri, 
con un passato da aspirante pri 
mo cittadino del capoluogo, è 
anche presidente del "Centro 

un finanziamento di circa 2 
milioni di euro dal Pnrr da par 
te della passata amministra 
zione comunale. 

L'AFFITTO 

Giuseppina Bonaviri 

Scuola "Belvedere", partono i lavori 
l Comune anticipa i fondi Pnrr 

Le opere previste, già alcuni 
Imesi fa hanno costretto l'am 
ministrazione comunale gui 
data da Piergianni Fiorletta a 
spostare oltre 200 alunni della 
Belvedere nella vicina sede di 
Ragioneria a Sant' Agata. Si 
pensava ad un imminente av 
vio dei lavori che invece da 
una prima data ipotetica fissa 
ta per novembre 2023, come si 
legge in alcuni cartelli all'en 
trata del cantiere, Sono slittati 
di continuo. Ma lo spostamen 
to non è stato indolore per il 

l cantiere 
della 
scuola 
"Belvede 
re" a 
Ferentino. 
Il Comune 
ha 
anticipato 
il 20% 
delle 
SOmme 

necessarie 
all'avvio 
dei lavori 
che 
finalmen 
te sono 

studi internazionali Giuseppe 
Bonaviri" e consigliera provin-
ciale di parità. Dai socialisti, 
dunque, è arrivato il pieno soste-
gno alla candidatura del medico 
psichiatra del capoluogo auspi-
cando «un'efficace scossa politi-
ca - ha concluso Schietroma -, 
tale da garantire ai nostri terri 
tori i cambiamenti necessari 
per assicurare un'adeguata cre 
scita in linea con una Europa 
evoluta, sociale, equa, sostenibi-
le, competitiva». 

partiti 

Gli altri ciociari che inseguono 
l'elezione all'europarlamento 
sono Mario Abbruzzese e l'u 
scente Maria Veronica Rossi 

per la Lega, Rossella Chiusaroli 
per Forza Italia (da gennaio è se 
gretario provinciale del partito 
degli azzurri) e Luciano Conte, 
consigliere comunale di Sora, 
per il raggruppamento Allean 
za Verdi Sinistra. 
Si terrà oggi, intanto, alle 17, 

presso il parco Matusa, I'incon 
tro di presentazione della candi 
datura di Enrico Rizzi alle Euro 
pee nella lista "Libertà". Rizzi è 

noto per le sue battaglie in dife 
sa degli animali. Tra le sue prio 
rità quella di fare in modo che 
"tutti i Paesi dell'Unione" si doti 
no di "una legislazione all'altez 
za di una reale protezione degli 
animali sia di affezione che sel 
vatici», «La lista "Libertà" si 
legge in una nota - ha tra i suoi 
punti programmatici l'abolizio 
ne degli allevamenti intensivi e 

Stefano De Angelis 
ORIPRODUZIONE RISERVATA 

comune di Ferentino costretto a 
pagare un affitto alla Provincia 
che gestisce la sede di Ragioneria 
di 28.000 euro fino ad agosto 
2024. Il termine dei lavori è fissa 
to per circa 18 mesi quindi presto 
il comune di Ferentino sarà co 
stretto a un nuovo accordo e ad 
un nuovo esborSO di denaro ver 
so la Provincia. Il ritardo come 

detto è dovuto al mancato trasfe 
rimento dei fondi dallo Stato. Es 
sendo arrivato solo il 10% si è de 
ciso un anticipo dalle casse co 
munali. Il Comune di Ferentino 
fortunatamente proprio in que 
sti giorni ha verificato un avanzo 
di amministrazione pari a l7 mi 
lioni di euro, la gran parte dei 
quali saranno destinati proprio a 
far partire i tanti lavori previsti 
ma fermi del Piano nazionale di 
ripresa e resilienza. Venerdì se 
ne discuterà in consiglio comu 
nale. 

Emiliano Papillo 
ORIPRODUZIONE RISERVATA 

laricerca senza uso di animali». 
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Sora 

L'EMERGENZA 

A tu per tu con il ladro che si 
getta dal balcone e fugge via. 

Minuti di terrore in un apparta 
mento di via ladonna della 

Quercin a Sora dove l proprie-tario si e imbattuto in un delln 

quente che stavateniando di ru bare denaro e preziosi. 
Erano da poco trascorse orse le ore 
21 di luendi. qua macchi 

nno do 

po aver psndominiale è 

cassetti. Ha iniziato ad urlare 
-ladro in casa, ladro in casa", 
talmente forte che è stato udito 
da un vicino che si trovava con 
la figlla nello stesso parcheggio 
e che è a corso immediatamen 
te intuendo che qualcosa di gra 
ve era appena accaduto. 
Sono stati interminabili secon 

sto immediatamente un uomo patente ritirata 
incappucciato che si trovava in 

te 
inestra 

sul balcone lasciandola a 
si è lanciato letteralmente di 

i nei quall u ladro, Che per en l'in•uenza dell'alcool. 

sotto in un terreno che per lui è 
stata poi la via di fuga. 
Immediata la chiamata alle for 
ze dell'rdine da parte del vici 
no di casa. Sul posto sono arri 
vati gli agenti del locale com 
missariato che, contempora 
neamente, hanno anche avvia 
to le ricerche del fuggitivo che. 
però, nel frattempo aveva fatto 
perdere le tracce riuscendo a 
scappare atraverso le campa 

ARPINO 

Sierano alzati di buon'ora, ave 
vano preparato lo zaínetto ed 
erano pronti per trascorrere 
una giornata che per lorO sareb 
be stata sicuramente indimenti-
cabile: la gita al parco del Cir 
ceo. Ma alcuni bambini delle 
scuole di Pagnanelli e San So 
sio. che lanno Plo Cice-

one dl Arpino, sono dovuti ri 
manerea terra tra il disappunto 
dei genitorl e il dispiacere delle 

Ladro si getta dal balcone 

stanze senza però riuscire a delgiovane. 
portare via oggetti di valore. 

L'iniziativa 
Carta e fabbriche, 
oggi il convegno 

per stuggire alla cattura 

Oggi alle 18 presso la Sala 
Palermo della Casa Laurentin 
ad Isola del Liri.il professor 
architetto Stefano Manlio 
Mancini. originario della 
cittadina delle cascate ma da 

anniresidente a Salerno, 

Entra in casa e si trova faccia a faccia l vicino: «Sono scioccato, ero assieme 
con un malvivente che stava rubando 

J tema 
a fabbricazione della carta 

nella Media Valle del Liri: 
dalla rivoluzlone industriale 
agli anni Trenta del XX 
secolo". In mostra una serie di 

stampe ed immagini d'epoca 
attraverso le quali saranno 
mostratl i processi di 
lavorazione della carta nelle 
fabbriche di Isola del Lirie 
Sora. 

CePOCEzDESDVATA 

auto 
sei volt 

Porte dell'autobus bloccate, 
salta la gita al Parco del Circeo 

cuni controlli effettuati dai ca 
rabinieri - cosi come avviene in 
questi casi -aveva un problema. 

IFATTI 

LA POLIZIA 
HA SETACCIATO 
LINTERA ZONA 
MA IL MALVIVENTE 
E RIUSCTTO 

ALCUNI BAMBINI 
DEIIE SCUDLE 
DI PAGNANELLI 

A FARLA FRANCA 

inviato tre pullman affinché di 
verse decine di alunni delle clas 
sl prima e seconda della prima 
ria dei plessi Capoluogo, San So 

Ecco cosa è accaduto. I carabi- sio, Pagnanelli, Fontana Liri e 

nieri della stazione di Arpino Santopadre (tutti del Compren 

F SAN SOSIO SONO 
RITORNATA CASA 
TRA LE LACRIMF 

hanno controllatoe poi sanzio 
nato la ditta che ieri mattina ha 

gita po Parco del 
Circeo a Sabaudia. Gli alunni 
avrebbero dovuto effettuare le 
attività laboratoriali denomina 
te: "Foresta - natura ...n tutti i 
sensi" e "Duna -Un ambiente di 

confine". Nel pomeriggio giro 
panoramico dei laghi e delle du 

Aveva anche afferrato una sco-
pa lasciandola sul divano, vicl-
no alla finestra aperta, forse per dlfendersl o chissà per quale al-
tro motlvo, 

amia figlia. non ci siamo accorti di nulla»ueSt soggett Non st 

IL RACCONTO 

LE ISPEZIONI 
AI MEZ2I 

IN PARTENZA 

na panglia 

earabiaiesi 
che ha 
eseguito 
eontrolli ai 
mezzi in 

arienza 
delle e frze 
dell'ardine 
oFmai 
consolidata 

12 

Atina. Un gruppo di persone in azione per la bonifica 

Parco ripulito, 
plauso del parroco 
«Grazie aquesti 
volenterosi papà il 
giardinetto antistante 
>'oratorio è tornato 

pitale. 
Un'oraemezza dilavoro 
ma anche di tanto 
divertimento. Ecco lagioia 
di fare famigliar, scrive sul 
social Don Andrea 
Pantone, "capltano" di 
questasquadra tutta al 
maschile che lunedi ad 
Atinaslè data da fare con 
scope, buste, ramazze alla 
mano per portare decoro 
eDullzla inunoBecoll. utillzzato dai plù 

ORIPROOUZIONE RLSERVATA 

SERATA 
DI CACEA 
ALL'UONO 
La polizi~A 
pes tuta lu 

lunedt hua 
setacctatu 
Viniera zOaa 
di via 

della Quevcia 
SorA dove Oprietariu 

mbatuto io 

teliaquente 
SOrpre4)a 
rOYiSTare tra 
Icassettt 
delis sua 
abitwione, 
Yennesmo 

cittadini si 
sono derti 
esasperat 

Mercole) 24 Aprile 2024 

www.llmessaggero.it 

Sono scioccalo -racconta il vi. 
cino di casa ; ero uscito pochi 
minutl prima delle 21 per anda-
re a riprendere mia gae 
ern con le clmuoveva glia. ̀ ono rincasatoal massimo 

un quarto d'ora dopo. Non ave 
vo notato nulla strano quan 

ito ma sono sconvol 
qualcuno possa 

Intrufolarsi in questo modo In 
casa altrui senza che nessunosi 
accorga di nlente ma soprattut 
to ritengo impensablle che cl 

questi sa 
prei davvero come potrel reagl 
re. Ero poi con mla figlia e que 
sto rende tutto ancora plu gra 
ve. Che siano maledetti». 

'ALLARME 
Èamaro ma plo che comprensl 
bile lo StOgo stata protago 

di guesta persona 

che come 
5uo malgrado di un episo nista, St gravissimo che genera pau 

rae rabbia. L'allarme è stato 
lanciato anche attraverso I so 
cial soprattutto per mettere in 
guardla i resldentd di quella zo 
na caratterizzata dalla presen 
za dl tante ville con parchi, abl 
tazioni spesso isolate ed avvolte 
dall'oscurità. 

«Non ne possiamo plo - lamen 
tano -. Non è posslblle vivere In 
questo modo, con la paura di ri 
trovarsi faccia a faccla con qual 

che delinquente. Chiedlamo al 
le forze den o ordine di effettuarc 

plucoreventivi sono stati 
Intensiîcai già da qualche tem 
po non piu soltanto nelle ore se 
rall ma anche in quelle diurne. 

Robertan Pugliesi 

ICITTADINI: 
«CHIEDIAMO 
ALLE FORZE 
DEUDRIDINE 

nte 

n EARE MAGGIORI 
PARLUSTRAZIONI. 

ne del Parco Nazionale in pull 
man; quindi alle 16 circa la ri 
partenza da Sabaudia per le ri 

spettive sedi. Stando al raccon 
to di alcuni genitori, le porte di 
SICUrez4la na 
bloccate azionandone inutl 
mente l'apertura. Cosi i militar 

ri r dell'Arma, Il cul intervento era 

edizione 

FROSINONE 

CRIPRODUnONE R:SEEVATA 

stato richlesto opportunamen 
te dalla scuola stessa come da 
prassi consolidata, hanno fer 
mato il pullman (mentre gll al 
tri due sono partiti) con un bel 
po' di bambini lncredul per 
quello che stava succedendo e 
soprattuto con i lacrimoni che 

comDagni si allontanavanoalle 
gri verso la destinazione. Intan 
to la ditta ha già manifestato la 
disponibilità dei propri mezzi 
per la prossima inizlativa orga 
nizzata dal Comprensivo. 

Contattare 

CmPiemme 

Per la pubblicità nelle pagine de 

MEOLA PLATEOSM 

del me 

Tel. 06 377081 

Rob.Pugl 
ORPROOuZIONE RISERVATA 

segreteriacentrale@piemmeonline.it 
www.piemmemedia.it 

salito nel suo appartamento. 
Quando ha aperto la porta ha vË 

Insegnanti. Uno dei tre pullman 
della gita, infatti, a seguito di al 

sivo Cicerone) partecipassero 
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